

El desafío independentista catalán se financió con aportaciones de miles de donantes y también con el desvío de fondos públicos

## Las cuentas del 'procés'

CARLOS FONSECA, Madrid  
La tesis que esgrimen los independentistas para explicar la financiación del proceso secesionista en Cataluña —la aportación de pequeñas cantidades donadas por miles de particulares— es solo parcialmente cierta. Los informes que maneja la Guardia Civil en los que se sigue el rastro eco-

nómico a instancias del Tribunal Supremo y del Juzgado de Instrucción 13 de Barcelona concluyen que, además de ese *crowdfunding*, el desafío secesionista se ha

sufragado con dinero público. El Grupo de Delincuencia Económica y el juez del Tribunal Supremo, Pablo Llarena, consideran que se han desviado 1,6 millones

de euros de las arcas públicas para actividades relacionadas con la consulta del 1 de octubre, una cifra que la Guardia Civil eleva a 1,9 millones. El juez y los agentes también coinciden, al menos en esta fase de la investigación, en que no ha habido financiación por parte de grandes empresarios.

### España veta una declaración de la Unión Europea por incluir a Kosovo

PÁGINA 16

PÁGINAS 14 Y 15

### Las familias pagan 40.000 millones menos de intereses que hace 10 años

La bajada de tipos y el recorte de deuda tras la crisis favorecen el ahorro

ANTONIO MAQUEDA, Madrid  
Las familias españolas pagaron en 2017 unos 40.000 millones menos en intereses que en 2008, el año en que estalló la burbuja inmobiliaria. El ahorro, que duplica la caída de rentas durante la recesión, se debe sobre todo a dos factores: de un lado, a la bajada de tipos, que ha favorecido a los hogares con hipotecas variables; de otro, al recorte de la deuda que hicieron las familias durante la crisis.

PÁGINA 37

### Los socialistas alemanes eligen su primera presidenta para superar su crisis

ANA CARBAJOSA, Berlín  
Andrea Nahles es desde ayer la primera presidenta de la socialdemocracia alemana (SPD), que se suma así a la Unión Demócrata Cristiana (CDU, el centroderecha conservador), Los Verdes, La Izquierda y la ultraderecha, que ya cuentan con líderes mujeres. Con Nahles se abre una etapa decisiva para forjar una nueva identidad tras los malos resultados en las elecciones de septiembre.

PÁGINA 5

#### ADEMÁS

### Rota albergará una base estratégica de la UE tras el Brexit

La localidad gaditana, sede de una base de EE UU, albergará uno de los cinco cuarteles estratégicos de la UE en sustitución de Northwood (Reino Unido).

PÁGINA 18

### Macron viaja a EE UU para recomponer relaciones

P4

#### deportes



### Nadal conquista por undécima vez el Masters de Montecarlo

### Iniesta acapara los elogios tras el éxito del Barça en la Copa



ENFRENTAMIENTO ABIERTO CONTRA EL GOBIERNO DE ORTEGA EN NICARAGUA. Al menos 30 personas murieron ayer en Nicaragua en el quinto día de protestas contra el Gobierno de Daniel Ortega, reprimidas violentamente por fuerzas policiales y paramilitares. Los manifestantes se oponen a una reforma de las cotizaciones sociales. En la imagen, una barricada de adoquines en Managua. / JORGE TORRES (EFE)

PÁGINA 3

Denuncias de acoso descubrieron el caso que pone contra las cuerdas a la institución

## Los abusos que tapó la Academia del Nobel

MARÍA R. SAHUQUILLO, Estocolmo  
La Academia Sueca, que concede desde 1901 el premio cultural más prestigioso del mundo, el Nobel de Literatura, se tambalea. Jean-Claude Arnault, dramaturgo, fotógrafo y uno de los hombres más poderosos del panorama artístico del país por sus vínculos con la institución, ha hecho que

tiemblen sus cimientos tras ser acusado de acoso sexual, agresiones e incluso de violación por 18 mujeres. Abusos que cometió durante años y que, según quienes ahora alzan la voz, muchos miembros de la élite cultural sueca conocían o sospechaban. Una víctima ya alertó hace 20 años a la Academia.

PÁGINA 21

Pide un *las cosas por su nombre*

# RUEDA

cuando quieras un *Verdejo*

Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven.  
www.dorueda.com

Señores *De Rueda*